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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Michoacán: reasignan 405 mdp del Presupuesto 2024 a 6 dependencias  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-reasignan-405-mdp-del-presupuesto-
2024-a-6-dependencias/ 
https://postdata.news/con-reasignaciones-en-10-dependencias-comisiones-aprobaron-
presupuesto-de-michoacan-para-2024/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-preven-aprobar-presupuesto-2024-
este-martes-con-modificaciones-a-ocho-areas-11167203.html 
https://www.contramuro.com/aprueban-comisiones-paquete-economico-estatal-para-2024/ 
Un total de 405 millones de pesos reasignaron los diputados integrantes de las comisiones 
dictaminadoras del presupuesto a diversas dependencias, durante la discusión del 
dictamen de presupuestos de egresos para 2024, mientras que la única sacrificada será la 
Secretaría de Finanzas y Administración. Al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) le 
aumentaron 187 millones de pesos a la propuesta original del Ejecutivo estatal de asignarle 
582 millones 424 mil 24 pesos, a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) le asignaron 
100 millones de pesos adicionales a los tres mil 934 millones 684 mil 191 pesos propuestos. 
Para la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), el incremento fue de 50 
millones de pesos sobre los 652 millones 773 mil 561 pesos del proyecto gubernamental, 
para el colegio de Bachilleres también reasignaron 50 millones de pesos a los mil 435 
millones 507 mil 162 pesos que le asignó el Ejecutivo.  
 
Destaca incremento presupuestal al IEM y a seguridad en el dictamen del 
Presupuesto Estatal 2024; se discute este martes 
https://metapolitica.news/2023/12/18/destaca-incremento-presupuestal-al-iem-y-a-
seguridad-en-el-dictamen-del-presupuesto-estatal-2024-se-discute-este-martes/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueban-diputados-presupuesto-de-770-mdp-
para-el-iem-11166352.html 
https://www.contramuro.com/comisiones-corrigen-plana-al-ejecutivo-en-presupuesto-del-
iem/ 
Con un incremento presupuestal para el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y un 
incremento para seguridad pública, para el ejercicio fiscal del 2024, este martes el pleno 
del Congreso del Estado discutirá el Presupuesto de Michoacán para el siguiente año. Esto 
luego de que las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y la 
de Hacienda y Deuda Pública del Congreso del Estado, aprobaran el dictamen relativo al 
presupuesto la tarde de este lunes, dictamen que realizó varios ajustes al proyecto 
presentado por el Poder Ejecutivo el 21 de noviembre pasado. Mientras el Ejecutivo 
planteaba un presupuesto de 578 millones de pesos para el IEM, contra los 798 millones 
864 mil pesos que había planteado el organismo electoral, las comisiones unidas hicieron 
un ajuste para dejar el presupuesto, en el dictamen, de 770 millones de pesos. 
 
Proyecto de presupuesto se construyó en una reunión previa con SFA  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proyecto-de-presupuesto-se-construyo-en-una-
reunion-previa-con-sfa/ 
El proyecto de dictamen del Presupuesto de Egresos estatal 2024 se construyó en una 
reunión previa de los diputados con el secretario de Finanzas y Administración, Luis 
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Navarro, en la que se le plantearon todas las inquietudes de los diversos grupos 
parlamentarios, reconoció el presidente de las comisiones dictaminadoras, Marco Polo 
Aguirre. “Fue en esa reunión en la que el secretario nos dijo que los 405 millones de pesos 
que reasignaron se podían obtener de algunas partidas de la Secretaría que se pueden 
compensar con las economías que se tengan, con menos complicaciones que si les 
recortaba a otras dependencias que, de por sí, ya están muy ajustadas y luego se les 
tendría que autorizar algunas ampliación presupuestal, lo cual generaría mayores 
problemas”, indicó. En principio, agregó, la Secretaría de Finanzas y Administración trae un 
incremento de entre el cinco y seis por ciento que representa más de los 405 millones de 
pesos que implican las reasignaciones, pero la verdad es que los incrementos que se dieron 
generan certeza, como en el tema electoral que era relevante. 
 
Con presupuesto para el IEM queda garantizado el proceso electoral 2024: Ernesto 
Núñez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/con-presupuesto-para-el-iem-queda-garantizado-el-
proceso-electoral-2024-ernesto-n%C3%BA%C3%B1ez 
Con la aprobación en comisiones de 770 millones de pesos para el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), el proceso del 2024 estará garantizado, consideró el dirigente estatal del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar. En entrevista, el 
también diputado local recordó que su posición cuando se dio a conocer el proyecto de 
presupuesto enviado por el Ejecutivo fue de otorgarle al IEM lo que solicitara sólo si 
justificaba sus números, en ese sentido, confió en el criterio de sus compañeros en las 
comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Deuda 
Pública, para subir de 582 millones de la propuesta del Gobierno de Michoacán para el 
Instituto a 770 millones de pesos. "Si se demostró que se ocupaba que bueno que se les 
dé, si está sobrado y fue nada más un tema de posturas políticas sería lamentable porque 
hay temas en los que hay que poner atención, pero si está justificado, adelante". 
 
Boletines: 
 
Llama Reyes Galindo a impulsar mayor protección y garantías para los Derechos de 
los hermanos migrantes 
Reyes Galindo Pedraza, líder parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de 
Michoacán, hizo un llamado a sus colegas para impulsar desde el poder legislativo local 
garantías de derechos para los migrantes. Michoacán se encuentra entre los estados más 
poblados del país, con aproximadamente 4.5 millones de personas en situación migratoria, 
según datos del Gobierno michoacano. En conmemoración del Día Internacional del 
Migrante, Reyes Galindo reconoció el esfuerzo de las familias que buscan un mejor nivel 
de vida. En ese sentido, señaló que aquellos que viven esta situación generalmente han 
sido obligados por las circunstancias de sus comunidades, donde la falta de oportunidades 
para crecer educativa, económica y socialmente es evidente. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Se registrará Adriana Hernández como precandidata del PRD al Senado  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-registrara-adriana-hernandez-como-
precandidata-del-prd-al-senado/ 
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La diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, informó que este martes 19 de diciembre 
se registrará como precandidata del PRD al Senado de la República, para 2024. En 
entrevista con Quadratín, Adriana Hernández se dijo respetuosa de la militancia perredista 
y de quienes aspiran a llegar al Senado, y explicó que buscará ser siglada como candidata 
externa, en términos de los acuerdos establecidos por la coalición PRI, PAN, PRD, de 
ponderar la competitividad. 

 
Precandidatura al Senado en Morena está polarizada”: Ernesto Núñez 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/precandidatura-al-senado-en-morena-esta-
polarizada-ernesto-nunez-11165979.html 
La precandidatura al Senado de la República al interior del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) se ha polarizado entre los dos aspirantes Carlos Torres Piña y Raúl 
Morón Orozco, reconoció el también aspirante al cargo de elección popular, Ernesto Núñez 
Aguilar, quien se pronunció para que el proceso interno tenga gobernabilidad y mejor 
coyuntura política. Ante pregunta expresa en torno a si confía en los resultados que se 
darán a conocer por parte de la dirigencia nacional de Morena sobre la precandidatura al 
Senado, el diputado local, dijo desconocer cuál fue la metodología aplicada, aunado a que 
todavía no ha visto ninguna encuesta para ver si estuvo bien diseñada, pero insistió en que 
está consciente de que difícilmente podrá ganarle a Torres Piña o Morón Orozco.  
 
Candidata al Senado, la de mayor trayectoria en PRD: Minerva Bautista 
https://www.contramuro.com/candidata-al-senado-la-de-mayor-trayectoria-en-prd-minerva-
bautista/ 
Exige Minerva Bautista Gómez que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) priorice 
a aspirantes al Senado, con más trayectoria dentro instituto político. Al anunciar que se 
registrará este próximo martes como aspirante al Senado de la República a través del Sol 
Azteca, Bautista Gómez resaltó en entrevista que pese a no haberse definido con claridad 
el género para quien encabece la primer fórmula, el PRD deberá tomar en cuenta 
la trayectoria política de las aspirantes. 
 
Silvano le renuncia a Xóchitl; acusa descalificaciones de la precandidata 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/ruta2024/silvano-deja-cargo-en-equipo-de-
xochitl-acusa-descalificaciones-de-la-precandidata/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/silvano-aureoles-acusa-a-xochitl-galvez-de-
descalificaciones-11168725.html 
Al evidenciar “constantes descalificaciones” por parte de la precandidata presidencial 
Xóchitl Gálvez, el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, renunció al cargo 
de coordinador de Desarrollo Sustentable del Frente Amplio por México. A inicios de 
diciembre, el perredista fue anunciado como parte del equipo de la aspirante de la oposición 
que se encargará de crear su Plan de Gobierno, en un evento donde Gálvez les pidió “100 
% de honestidad y de capacidad” a los perfiles que conforman el grupo, algunos de los 
cuales podría incluir en su gabinete, en caso de ganar. 
 
Acataré resultado; no hay plan b y jamás regresaré al PRD: Torres Piña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acatare-resultado-no-hay-plan-b-y-jamas-regresare-
al-prd-torres-pina/ 
El precandidato de Morena al Senado de la República, Carlos Torres Piña, dijo que acatará 
el resultado de la encuesta, descartó tener un plan b y recalcó que jamás regresará al PRD. 
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En rueda de prensa, convocada para dar a conocer que ha cumplido y superado la meta de 
comités de la 4T, a pregunta expresa, dejó claro que no se registró para ningún otro cargo, 
incluyendo pluris locales y federales, pues se dijo confiado en que él ganará la encuesta de 
Morena.  
 
Carlos Manzo, diputado morenista, “coquetea” con el PRD 
https://metapolitica.news/2023/12/18/carlos-manzo-diputado-morenista-coquetea-con-el-
prd/ 
https://www.changoonga.com/2023/12/18/prd-michoacan-busca-que-diputado-del-
sombrero-sea-su-candidato-en-uruapan/ 
En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) “construiremos proyectos ganadores 
para el 2024, con inclusión de todos los sectores de la sociedad e incluso perfiles externos”, 
destacó Octavio Ocampo, líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD). En ese 
contexto, Ocampo informó que se ha mantenido diálogo y apertura con el diputado federal 
morenista Carlos Manzo Rodríguez, un liderazgo natural que puede encabezar una 
candidatura en Uruapan y aportar mucho a una probable coalición.  
 
En el transcurso de esta semana se darán a conocer los resultados de la encuesta: 
CTP 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/en-el-transcurso-de-esta-semana-se-daran-a-
conocer-los-resultados-de-la-encuesta-ctp/ 
Durante el transcurso de esta semana se darán a conocer los resultados de las encuestas 
del partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), anunció el aspirante al Senado, 
Carlos Torres Piña. Señaló que fueron tres mediciones las que se realizaron por el partido, 
la última de ellas con la incorporación de un perfil más proveniente de las filas del Partido 
del Trabajo (PT). “Estamos a la espera de que nuestro partido finalmente emita los 
resultados de las encuestas que s han realizado, (…) en el transcurso de esta semana se 
darán a conocer los resultados en la 32 entidades para el coordinador de los comités de la 
Cuarta Transformación”, agregó.  
 
Definirá PRI Michoacán a sus candidatos 2024 el 11 de febrero  
https://www.quadratin.com.mx/politica/definira-pri-michoacan-a-sus-candidatos-2024-el-
11-de-febrero/ 
En medio de una incertidumbre en torno a la posibilidad de establecer una coalición con 
PAN y PRD o solamente candidaturas comunes con este último, el PRI iniciará sus 
procesos internos rumbo a 2024. En entrevista con medios de comunicación, el presidente 
del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, mencionó que independientemente de lo 
que suceda con PAN y PRD, el estatuto del partido tricolor establece plazos que se deben 
de cumplir.   
 
El IEM aprobó la calificación para la renovación del concejo comunal de la cantera. 
https://moreliactiva.com/el-iem-aprobo-la-calificacion-para-la-renovacion-del-concejo-
comunal-de-la-cantera/ 
https://metapolitica.news/2023/12/18/iem-aprueba-la-calificacion-para-la-renovacion-del-
concejo-comunal-de-la-cantera/ 
https://postdata.news/el-24-de-diciembre-consulta-para-renovar-el-consejo-comunal-de-
arantepacua/ 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-iem-convocatoria-de-renovacion-de-
concejo-comunal-de-arantepacua-11166819.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-iem-convocatoria-de-renovacion-de-
concejo-comunal-de-arantepacua-11166819.html 
En sesión extraordinaria, el Consejo General Extraordinario aprobó la calificación y 
declaratoria de validez de las asambleas de barrios, celebradas para el proceso de 
renovación del concejo comunal indígena de la cantera, municipio de Tangamandapio, 
Michoacán, para el periodo 2024 – 2025, tras realizarse el ejercicio consultivo el pasado 19 
de noviembre, el cual quedó integrado de manera paritaria. En la etapa de registro, personal 
del Instituto junto con jueces de Tenencia y representantes de cada barrio, asentaron los 
nombres de ciudadanas y ciudadanos que presentaron su credencial para votar y 
pertenecían al barrio respectivo, obteniéndose, entre los cuatro barrios (La Loma, El Centro, 
La Orilla y San Miguel), un total de 578 personas registradas.  
 
Que sea el pueblo de Michoacán, quien decida el candidato al Senado: Toño Conejo 
https://moreliactiva.com/que-sea-el-pueblo-de-michoacan-quien-decida-el-candidato-al-
senado-tono-conejo/ 
El senador de la República por el PRD, Antonio García Conejo, demandó que sea el pueblo 
de Michoacán, mediante una elección interna o mediante encuestas que decida quién será 
el candidato al Senado por el PRD Michoacán. Hago un llamado a los dirigentes del Frente, 
que actúen con responsabilidad, no sé trata de caprichos, se está jugando el destino de 
México, que sean los ciudadanos que definan el candidato, no hay nada escrito aunque 
dicen que es para mujer, no vamos a aceptar imposiciones, vamos a ir a la contienda 
interna», dijo. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Acusan a director de delegación Bienestar de hostigar y amenazar a Servidores de la 
Nación  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/acusan-a-director-de-delegacion-bienestar-de-
hostigar-y-amenazar-a-servidores-de-la-nacion-11165892.html 
Trabajadores de la Delegación Bienestar en Michoacán, acusaron al director regional, 
Antonio de Jesús Madriz Estrada de obligarlos a firmar actas administrativas bajo 
amenazas, coerción y presión si no realizan diferentes actividades fuera de sus 
atribuciones, como por ejemplo con fines políticas ante su aspiración a un cargo de elección 
popular para las elecciones del 2024. En una denuncia que hicieron los trabajadores de 
dicha Delegación a El Sol de Morelia, y que por miedo a represalias a perder su empleo, 
decidieron no mencionar su nombre, señalaron que el ex diputado local utiliza el cargo para 
promocionar su imagen y hacer trabajo político en su favor por medio de los Servidores de 
la Nación.  
 
Cifra récord en pago del Refrendo Vehicular, celebra Bedolla 
https://moreliactiva.com/cifra-record-en-pago-del-refrendo-vehicular-celebra-bedolla/ 
https://postdata.news/370-mil-contribuyentes-aprovecharon-el-ponte-a-mano-se-
recaudaron-592-mdp/ 
La recaudación del Gobierno del Estado en el impuestos de Refrendo Vehicular logró 
superar las expectativas, pues se pagaron 1 milllón 216 mil trámites, que se tradujeron en 
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mil 554 millones de pesos. Ello lo celebró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, quien de este modo, remarcó que gracias a la recaudación.  
 
Rezago con SUEUM, por omisión de tesorería de UMSNH: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/rezago-con-sueum-por-omision-de-tesoreria-de-
umsnh-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla pidió una disculpa pública a los trabajadores de la 
Universidad Michoacana por al atraso en el pago de la quincena de diciembre, pero aclaró 
que el tema fue una omisión de la tesorería de la UMNSH, porque no realizó la solicitud del 
recurso al Estado en tiempo y forma. En la conferencia de prensa los lunes, el mandatario 
explicó que la falta de pago no es fatal de liquidez del Gobierno, como ocurría en años 
anteriores.  
 
Bedolla anuncia inversión millonaria para garantizar el abasto de agua en Morelia 
https://moreliactiva.com/bedolla-anuncia-inversion-millonaria-para-garantizar-el-abasto-de-
agua-en-morelia/ 
https://postdata.news/gobierno-de-michoacan-invertira-198-mdp-para-garantizar-el-
abasto-de-agua-en-morelia/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que se invertirán 198 millones 931 mil 
pesos para la construcción de una línea de conducción de la Planta Tratadora de Aguas 
Residuales, ubicada en Atapaneo, a los distritos de riego en los municipios de Morelia, 
Tarímbaro, Álvaro Obregón, Indaparapeo y Charo. El mandatario estatal señaló que la obra 
iniciará la semana que entra con la cual, dejarán de enviarse 30 millones de metros cúbicos 
de agua para riego y se destinarán al consumo humano. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Reduce Morelia en un 58% tolerancia de alcohol en la sangre para manejar  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reduce-morelia-en-un-58-tolerancia-de-alcohol-en-
la-sangre-para-manejar/ 
https://moreliactiva.com/ayuntamiento-de-morelia-promueve-la-seguridad-vial-de-la-
ciudadania/ 
El límite máximo de alcoholemia en sangre, tolerado en conductores de automotores, se 
reducirá en un 58.3 por ciento, refirió Susan Melissa Vásquez Pérez, síndica municipal. En 
sesión ordinaria de Cabildo, efectuada este lunes 18 de diciembre, la comuna moreliana 
aprobó la modificación del límite legal de alcohol en sangre tolerado, por un 58.3 por ciento 
a la baja. Esto es, de 0.12 a 0.05 gramos por decilitro en sangre.  
 
Ayuntamiento continúa arrastrando laudos laborales por 290 millones de pesos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/ayuntamiento-continua-arrastrando-laudos-
laborales-por-290-millones-de-pesos/ 
La sindica municipal, Susan Melissa Vásquez Pérez dio a conocer que el municipio continúa 
arrastrando laudos laboras por 290 millones de pesos, mismos que se han presentado 
desde el 2021. La funcionaria municipal, dijo desconocer el número total de laudos que 
engloba el referido monto, sin embargo, expresó que se ha podido avanzar en cubrir 
algunos pagos, por lo que refrendo su compromiso de avanzar lo más que se pueda en 
dicho tema.  
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Este miércoles iniciarán operativos de retiro de pirotecnia en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/este-miercoles-iniciaran-operativos-de-retiro-de-
pirotecnia-en-morelia/ 
Será este próximo miércoles 20 de diciembre, cuando el municipio arrancará los operativos 
de retiro de pirotecnia en diversos puntos de la capital michoacana, así lo dio a conocer el 
director de Mercados del municipio, Marco Antonio Garibay González. El funcionario 
municipal explicó que ya se tuvo una reunión con la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA), para poder realizar los operativos y de esta manera, lograr retirar de las calles 
la mayoría de cohetes, para evitar que se tengan accidentes durante Navidad y Año Nuevo.  
 
Hasta 10 reportes semanales de venta de animales en vía pública y hogares se han 
registrado en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/hasta-10-reportes-semanales-de-venta-de-
animales-en-via-publica-y-hogares-se-han-registrado-en-morelia/ 
Hasta 10 reportes semanales de venta de animales en vía pública y hogares, se han 
registrado en la capital michoacana, así lo dio a conocer la regidora del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Minerva Bautista Gómez. La funcionaria municipal explicó 
que dichos reportes se han centrado principalmente en la zona del auditorio municipal, 
explicando de esta manera que es ahí en donde se centrará la atención de unidades móviles 
por parte del Centro de Atención de Animal (CAA), para dar a conocer que dicha práctica 
es sancionada con multas y hasta cárcel.  
 
Ayuntamiento adelanta Navidad a fraccionamientos, otorga ocho permisos 
https://www.contramuro.com/ayuntamiento-adelanta-navidad-a-fraccionamientos-otorga-
ocho-permisos/ 
La escasez de agua en Morelia y la crisis hídrica que se prevé para la ciudad, no limita al 
gobierno de la ciudad capital en el otorgamiento de permisos de construcción respecto¡ 
de fraccionamientos y/o conjuntos habitacionales tipo condominio. Tal es el caso de la 
aprobación que hizo este lunes el Cabildo de Morelia durante la vigésima tercera sesión 
ordinaria al otorgar la anuencia de siete edificaciones respecto de cuatro propiedades tipo 
condominio, dos fraccionamientos y un conjunto habitacional. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Depresión navideña es real y sus consecuencias son agudas para tu salud 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/depresion-navidena-es-real-y-sus-
consecuencias-son-agudas-para-tu-salud-11161242.html 
Con el inicio de diciembre y las fiestas de fin de año, la depresión y el suicidio son los males 
humanos que llegan, sin discriminar edades, pues desde las infancias hasta los adultos 
mayores pueden atravesarlo. Aunque la población podría relacionar tanto a la depresión 
como al suicidio principalmente al tema de la añoranza, a la soledad, o a una pérdida, lo 
cierto es que son distintos factores los que se ven inmiscuidos para afectar de tal manera 
a las personas, distintos contextos y vidas de cada individuo. 
 
Presentan con gran éxito en Michoacán el nuevo Sindicato Nacional, Incluyente de 
las y los Trabajadores del Sector Salud 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/presentan-con-gran-exito-en-michoacan-el-
nuevo-sindicato-nacional-incluyente-de-las-y-los-trabajadores-del-sector-salud/ 
La mañana de este lunes en rueda de prensa, se llevó a cabo la presentación oficial ante 
los medios de comunicación del Sindicato Nacional, Incluyente de las y los Trabajadores 
del Sector Salud (SNITSS), lo anterior, se dio a conocer a través de la líder sindical, Susana 
Jacuinde Villaseñor, quien además estuvo acompañada de la Diputada Federal, Araceli 
Campos Manzanares, así como de la Senadora, Blanca Estela Piña Gudiño. En ese 
sentido, señalaron que la creación de este nuevo sindicato nació de la necesidad de ofrecer 
a los trabajadores del Sector Salud un sindicalismo moderno, que promete conquistar más 
y mejores condiciones de trabajo. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
En enero iniciarán procesos contra maestros “fantasma” en Michoacán 
https://www.contramuro.com/en-enero-iniciaran-procesos-contra-maestros-fantasma-en-
michoacan/ 
Será en el mes de enero cuando se inicien procesos legales en contra de maestros 
“fantasma” en Michoacán; es decir, aquellos que cobran un cheque pero no han sido 
encontrados, no pasaron lista y no están en sus centros de trabajo. A decir de la titular de 
la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, son alrededor de 
mil 200 los maestros que hasta ahora, no han podido demostrar que realmente son 
trabajadores de la educación y que están frente a grupo.  
 
Por omisión de Yarabí, la falta de pago en UMSNH 
https://www.contramuro.com/por-omision-de-yarabi-la-falta-de-pago-en-umsnh/ 
https://metapolitica.news/2023/12/18/este-lunes-se-paga-a-trabajadores-de-la-umsnh-
ramirez-bedolla/ 
https://postdata.news/falta-de-pagos-a-trabajadores-nicolaitas-por-omision-de-la-umsnh-
gobernador/ 
Fue una omisión de la rectora nicolaita, Yarabí Ávila González, el motivo por el cual no se 
ha pagado a trabajadores administrativos y académicos de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Fue el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, quien detalló la omisión de la Universidad Michoacana y que provocó que hoy, 
trabajadores del SUEUM, hayan bloqueado parte de la avenida Madero, en el Centro 
Histórico de Morelia. 
 
Sindicalizados de la Michoacana mantienen bloqueo en la avenida Madero por falta 
de pago 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/sindicalizados-de-la-
michoacana-mantienen-bloqueo-en-la-avenida-madero-por-falta-de-pago/ 
Desde la mañana de este lunes, integrantes del Sindicato Único de Empleados de la 
Universidad Michoacana (SUEUM) se manifiestan en la avenida Madero, frente al Colegio 
de San Nicolás, debido a la falta de pago de la primera quincena de diciembre y el 
aguinaldo. El líder del SUEUM, Eduardo Tena, señaló que al momento no han recibido 
quincenas de diciembre ni aguinaldo que debieron cobrar desde el 15 de este mes, por lo 
que mantendrán los bloqueos diarios frente a San Nicolás hasta que se resuelvan los 
adeudos.  
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Urge sindicato del CECyTEM que se destinen más fondos para saldar pendientes con 
trabajadores 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/urge-sindicato-del-cecytem-
que-se-destinen-mas-fondos-para-saldar-pendientes-con-trabajadores/ 
El Sindicato Único de Trabajadores del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos del 
Estado de Michoacán (SUTCECyTEM) señala que, al iniciar las vacaciones, persisten 
adeudos de fin de año como el pago de aguinaldo y prestaciones contempladas en las 
Condiciones Generales de Trabajo (CGT) por el orden de los 155 millones de pesos 
Xithlalith Cortés González, secretaria general del gremio, expuso en una entrevista con La 
Voz de Michoacán que, a pesar de las demandas pendientes, la administración del colegio 
asegura que los pagos se cubrirán en los próximos días.  
 
A través del Centro de Capacitación, 24 personas reciben su certificado de 
bachillerato en el Colegio de Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/a-traves-del-centro-de-
capacitacion-24-personas-reciben-su-certificado-de-bachillerato-en-el-colegio-de-morelia/ 
El acuerdo 286 de la Secretaría de Educación Pública (SEP) posibilita la conclusión de los 
estudios de bachillerato, permitiendo así avanzar en la eliminación del rezago educativo y 
mejorar las perspectivas laborales, según explicó Sonia Gutiérrez Almonte, delegada 
especial de Servicios de Educación Avanzada. Este fin de semana, en el Colegio de 
Morelia, 24 personas obtuvieron su certificado a través del Centro de Capacitación, que 
brinda una oportunidad única para aquellos que deseen finalizar sus estudios o retomar 
carreras truncas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En Michoacán: Matan a policía auxiliar; le robaron su camioneta 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/matan-a-policia-auxiliar-en-zamora-le-robaron-
su-camioneta/ 
Una mujer que se desempeñaba como elemento de la Policía Auxiliar que se encontraba 
de descanso fue asesinada a balazos y su cuerpo hallado sobre una brecha de terracería, 
luego de que fuera despojada de su camioneta, la cual posteriormente fue recuperada por 
las autoridades. Al respecto se supo que la tarde de este domingo, operadores del C5i 
recibieron un reporte sobre una mujer lesionada por proyectiles de arma de fuego en un 
camino rústico que conduce de la carretera Puente de Tubos-Ario de Rayón a la calle 
Ferrocarril.  
 
Un muerto y dos heridos tras balacera en el Habitacional del Parque, en Zamora 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/un-muerto-y-dos-heridos-tras-balacera-
en-el-habitacional-del-parque-en-zamora/ 
La mañana de este lunes, se registró una balacera en las inmediaciones del 
Fraccionamiento Habitacional del Parque el cual dejó como saldo un hombre muerto y dos 
lesionados, mientras que otros participantes en la refriega se dieron a la fuga. Vecinos del 
citado asentamiento urbano reportaron al número de emergencias 911 que varios civiles se 
estaban enfrentando a tiros. De inmediato se movilizaron autoridades de los tres niveles de 
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gobierno, quienes al interior del inmueble marcado con el número 82, de la calle Ceiba 
localizaron a un hombre herido. 
 
Policías arrestan a vendedor de carbón en Paracho “por no tener licencia”, mientras 
su pequeña hija llora 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/18/video-policias-arrestan-a-vendedor-de-carbon-
en-paracho-por-no-tener-licencia-mientras-su-pequena-hija-llora/ 
Esta mañana se ha viralizado un video en redes sociales en el que se ve a al menos 4 
policías detener a un hombre que se dedicaba a la venta de carbón en la localidad de 
Paracho, Michoacán, aparentemente “por no tener licencia para vender”. El acto de los 
elementos ha sido fuertemente criticado por usuarios. En el clip difundido en la plataforma 
de “X” por la cuenta @90gradosmx se puede ver que el vendedor ambulante se encontraba 
sentado en un banquito con su hija quien al presenciar el violento momento comenzó a 
llorar. 
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